

ABSTRAK

Reskianti Amir (08320190195), Pengaruh Motivasi dan Peran Kelompok Tani Terhadap Produksi Padi di Kabupaten Enrekang (Studi Kasus pada Kelompok Tani Lahan Kering di Desa Sanglepongan, Kecamatan Curio). Dibawah bimbingan Ibu Andi Maslia Tenrisau Adam dan Bapak Tsalis Kurniawan Husain.

Sebagian besar penduduk Indonesia bermata pencaharian di sektor pertanian. Kemajuan sektor pertanian dapat dilihat sampai sejauh mana kemajuan pembangunan pertanian yang merupakan suatu proses yang ditujukan untuk memperbesar produksi. Salah satu komoditi tanaman pangan yang memiliki peran dalam meningkatkan ketahanan pangan adalah padi. Padi sebagai komoditas pangan utama mempunyai nilai strategis yang tinggi. Pengembangan usahatani padi salah satunya berada di Kecamatan Curio, khususnya di Desa Sanglepongan merupakan salah satu desa yang memiliki luas lahan pertanian yang cukup luas di bandingkan dengan desa/kelurahan lain yang ada di Kecamatan Curio. Seseorang petani memiliki motivasi dalam mengikuti kegiatan kelompok tani diantaranya yaitu motivasi ekonomi dan motivasi sosial serta peran kelompok tani diantaranya yaitu kelas belajar, wahana Kerjasama dan unit produksi.

Tujuan penelitian yaitu (1) Menganalisis motivasi petani dalam mengikuti kegiatan kelompok tani, (2) Menganalisis peran kelompok tani sebagai kelas belajar, wahana kerjasama dan unit produksi, (3) Mengidentifikasi jumlah produksi padi (4) Menganalisis pengaruh motivasi dan peran kelompok tani terhadap produksi padi. Penelitian dilaksanakan dalam waktu 3 bulan pada bulan November 2023 hingga Januari 2024 di Desa Sanglepongan, Kecamatan Curio, Kabupaten Enrekang. Populasi dalam penelitian ini adalah 4 kelompok tani dengan jumlah anggota 25 orang perkelompok. Sampel dalam penelitian ini adalah 100 orang responden petani padi dengan menggunakan metode sensus. Metode analisis data yang digunakan adalah analisis deskriptif kualitatif, kuantitatif dan analisis regresi linear berganda.

Berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa, (1) Motivasi petani padi dalam mengikuti kegiatan kelompok tani di Desa Sanglepongan, Kecamatan Curio, Kabupaten Enrekang menunjukkan indek skor sebesar 92,21% termasuk dalam kategori tinggi. (2) Peran kelompok tani dalam usahatani padi di Desa Sanglepongan, Kecamatan Curio, Kabupaten Enrekang memiliki indek skor sebesar 91,5% termasuk pada kategori tinggi. (3) Produksi usahatani padi di Desa Sanglepongan, Kecamatan Curio, Kabupaten Enrekang yaitu rata-rata/petani sebanyak 289,9 kg/petani sedangkan rata-rata/ha sebanyak 828,2 kg/ha. (4) Motivasi petani dan peran kelompok tani berpengaruh signifikan terhadap produksi padi secara bersama-sama dengan nilai signifikansi sebesar $0,001 < 0,05$. Sedangkan secara individu nilai signifikansi motivasi petani sebesar $0,007 < 0,05$ dan peran kelompok tani sebesar $0,019 < 0,05$. Hal ini menunjukkan bahwa motivasi petani dan peran kelompok tani berpengaruh signifikan terhadap produksi padi di Desa Sanglepongan.

Kata Kunci: Kelompok Tani, Motivasi, Peran, Produksi, Padi.